

“Prendre des décisions collectivement”

Préconisations collectives sur les conditions d'une prise de décision collective

- Établir collectivement et clairement les critères de choix afin qu'ils soient partagés par tous.
- Maturer et préparer la décision, en formalisant et transmettant les éléments qui permettront aux personnes de se construire un avis.
- Ouvrir des espaces de délibération en amont de la décision, en permettant à chacun d'exprimer sa vision.
- Susciter et construire l'adhésion pour que les décisions soient mises en oeuvre.
- Jouer à décider sur des dimensions peu stratégiques pour apprendre à décider ensemble.
- Mettre les décisions à l'épreuve et se laissant la possibilité de les faire évoluer.
- Poser les règles de la décision (par exemple : consensus, consentement, vote), les expliciter et accompagner les personnes pour qu'elles soient équitablement appropriées.
- Quand une discussion s'enlise, ne pas hésiter à s'appuyer sur des temps de break qui permettront à des échanges informels de prendre le relais.
- Proposer de faire tourner les rôles dans l'animation pour permettre à chacun d'expérimenter leur complexité.
- Se questionner sur les cercles de décision, c'est-à-dire aux personnes à associer ou non à une décision.

